



# Arriba España

## Diario Nacional Sindicalista

Año I. — Núm. 66.

En la Isla, al mes. . . . . Plas. 3'00  
Resto de España . . . . . 5'00  
Número suelto. . . . . 15 céntimos  
Número atrasado. . . . . 20

Mahón, lunes 26 de Junio de 1939

AÑO DE LA VICTORIA

REDACCION: Plaza de José Antonio número 7.  
ADMINISTRACION: Rampa Abundancia núm. 30.

ANUNCIOS: Pago anticipado.

### Error de procedimientos

Hejeando un libro de arte, he visto la reproducción de un cuadro de asunto bíblico que me ha recordado el momento actual de España. Jesús arroja a los mercaderes del Templo, encendido en justa cólera. Los mercaderes huyen desprovistos, arrastrando su mercancía que es para ellos casi más que la vida. Este cuadro en el que el pintor ha puesto toda su potencia, creado a, toda su técnica y toda su habilidad, para plasmar en el lienzo esa condenación eterna que separa el Ideal de la Materia, es como obra humana, insuficiente para esquematizar en figuras reales, lo que la Etica que guía las conciencias manda a este respecto conducida por el Libro Santo. El Ideal no puede, ni podrá nunca compaginar con la Materia; podrá todo lo más convivir en un acto recíproco de mutua tolerancia, pero nunca podrá compaginar ni sustituirse en igualdad de fines y de resultados. El Ideal es el vasto campo donde se mueven y se encuentran las almas. Es un campo de estrellas. La Materia, en cambio, es lo prosaico, lo limitado, lo finito. Es, lo pegado a la Tierra. En el Ideal toman fuerza todas las grandes concepciones humanas, en él está Dios, en él vive el amor, se sostiene la Patria, prospera la bondad y la caridad, y se desenvuelven todos los buenos sentimientos en los que se perfecciona el hombre. En lo material, nace, crece y se desenvuelve el egoísmo; en lo material florecen todas las pasiones entre espinas y malezas; lo material encadena al hombre, lo limita, lo degenera, lo hunde. Por esto lo material está reñido con el Ideal, porque se contraponen. Este último mira a la vida, a la Libertad, a la continuidad del hombre, a su perfección y a su progreso ético, mientras que lo primero va hacia la muerte, la decadencia, la esclavitud, la miseria moral.

Sin embargo, el hombre no puede vivir libremente en el campo del Idealismo. El hombre es un alma encadenada a la Tierra, sujeta por la realidad de su vida orgánica y tensada esa sujeción por el cabrestante de sus pasiones.

Y esta realidad de su vida orgánica que lo sujeta a mil pequeñas cosas materiales no puede suprimirse con un gesto rigorista que acompañe al vapuleo constante de todos los egoísmos, ni puede desterrarse esa tensión creciente que producen las pasiones, con un predicar insistente preconizando una moral sana conforme con la ética porque tanto la palabra como el palo son impotentes para educar a los hombres.

Es pensar permanente de la humanidad en las cosas materiales, no es un atavismo de degeneración material como creen muchos, sino una simple consecuencia del instinto de conservación, desorientado en el caos económico. Si es verdad que muchos actúan en la vida impulsados por su avaricia que pone de manifiesto su egoísmo, también es verdad que la generalidad actúa egoístamente, no precisamente por avaricia, sino por previsión incontralada, producida por el miedo al mañana, por la incógnita del porvenir, por la incertidumbre del futuro. Son muchos los que acaparan y manifiestan su egoísmo no por morbosismo moral o psíquico, sino por instigación de esa incertidumbre que les obliga a mirar indiferentemente las necesidades de los otros. Esta es la consecuencia del liberalismo económico, en el que cada uno ha de mirar para sí, sin preocuparse de los otros.

Es por esto que no se reorganizará una sociedad viable, mientras se recurra simplemente a los procedimientos coactivos o a los normativos, basados en el simple consejo moralista. Hay que ir directamente a buscar la causa y suprimirla; hay que evitar la incertidumbre del mañana; hay que evitar la actuación libre del liberalismo económico; hay que buscar la solidaridad humana, interesando a todos los hombres en sus problemas; hay que llevar a cabo de una vez los siete seguros de Brentano, evitando la obstrucción económica, de la enfermedad, de la vejez, del paro obrero, del accidente de trabajo, de la muerte del padre de familia, etc. En una palabra, hay que evitar el error de procedimientos, asimilando a los problemas de Estado, los pequeños problemas individuales, que al fin y al cabo, son para el individuo los grandes problemas de su vida, porque solamente en esa seguridad de futuro de la vida material, puede desenvolverse libremente el Idealismo sin ir encadenado y coaptado por los asuntos materiales.

JOSE HERCILLA

### Las populares fiestas de San Juan en Ciudadela

La fiesta de San Juan Bautista se solemniza en numerosos pueblos y ciudades, pero de un modo especial en estas islas del archipiélago balear, y aún de ellas en Ciudadela de Menorca con preferencia a todas. Los festejos que Ciudadela dedica al Bautista son algo verdaderamente extraordinario y sorprendente. Son curiosísimos, y únicos, sobre todo por el modo de celebrarse, ya que siguen en todos los detalles las pautas que les trazara la tradición desde el siglo XV y velan por su cumplimiento más fiel.

La cifra de esta fiesta tiene un matiz marcadamente cabaleresco, y a caballo se cumple. Cuarenta y tantos campesinos—pajeses o labranjines—de las fierras del que la preside o de su familia o amigos, han formado este año la cabalgata, junto a los cañeros de los antiguos gremios, llevando uno de ellos la roja bandera con la Cruz de Malta.

Ahora, al cabo de unos años de forzada interrupción de la fiesta, prohibida por los capos rojos, al volver a celebrarse, es natural lo fuera con un entusiasmo mayor. Y verdaderamente, el pueblo se ha desbordado rivalizando para darle aquel lustre y aquella animación que fue característica de nuestros antepasados.

Ha vuelto a sonar por las calles de Ciudadela el tambor y el caramillo, despertando viejas emociones de raza; se han repetido los «caracoles»—porque si en todas partes se dice «carousels», Ciudadela cuida de conservarse y preservarse del contacto ex ranjerizante—, y los jinetes han saltado en el Borne frente a la banda que interpretaba la famosa jota del «Jaleo», y han ido en romería a la cercana ermita de San Juan, y en el día de la fiesta, a las justas, carreras, juegos de sortijas, en el «Cos d'es Plá», magnífico anfiteatro natural salpicado de maravillosos jardines, y en la misa «d'es Caixes» apagando las notas bucólicas del caramillo, el Alzar, las notas del Himno Nacional han vuelto a despertar emociones recluidas al santuario de nuestras ilusiones en un fatídico catorce de abril.

Con plétora de entusiasmo se ha celebrado hogafío esta fiesta, sin que haya habido que lamen-

tar ningún accidente y cuidando celosamente aquellos ciudadelanos de prestar su mayor realce a todos los actos. Y a fe que lo han conseguido. Los trajes originalísimos, los caballos bravos e inquietos, la emoción de sus desfiles, y resumiendo todo esto, la ciudad, con su patina de vejez heroica y su prestancia señorial, ofrece escenario encantador y maravilloso que da a la fiesta el grado de superación tal que, en su esfera, no conocemos otra que se le pueda comparar.

Ciudadela sigue dando pruebas de su animación y fervor patrióticos al hacer resurgir ahora sus pasadas glorias con más cariño, con más entusiasmo si cabe que nunca.

### Subdelegación Comarcal de Abastecimientos de Menorca

Para general conocimiento se hace público que a partir del día 27 del actual y hasta nueva orden, regirán los siguientes precios máximos para la venta al consumidor de las frutas y hortalizas del país que a continuación se expresan:

Cebollas sin rama, a 0.40 pesetas kilo; cebollas con rama, a 0.20 idem; patatas, a 1.50 idem; judías tiernas, a 1.00 idem; albaricoques, a 1.50 idem; cerezas, a 2.00 idem; frésones, a 5.00 idem; ciruelas verdes, a 1.00 idem; tomates, a 2.50 idem; calabaza, a 0.20 idem; lechugas, a 0.10 una; col-bacines, a 0.30 docena; alfalfa, a 1.00 arroba; y berzas, a 0.90 arroba.

Mahón 24 de junio de 1939. Año de la Victoria.—El Alcalde Subdelegado José Godina.

### Aduana Nacional de Mahón

Se avisa a los expedidores o receptores de paquetes transportados por la Compañía AIR FRANCE, procedentes o destinados a España con documentación expedida durante la dominación roja y que se hallan en la actualidad depositados en esta Aduana, pasen a la mayor brevedad por esta Oficina de 9 a 13 al objeto de enterarles de un asunto que les interesa.

### NORIAS COMPLETAS

Cadenas de recambio. Púas y cuehillas para máquinas de segar. Aperos de labranza.

Talleres y fundición PARPAL. Andén de Poniente, 70. — Mahón

Alquilo camas a 15 pesetas mensuales y haria comida a militares a precios económicos. — Informes en esta imprenta. 1-3-1-mi-v

Vendo bote 23 palmos en perfecto estado, dos velas y dos pares remos. — Informes: Andén Poniente 41, Mahón. 2-4

### ATENCIÓN AL CAMPO

Un decreto del ministro de Agricultura crea el Concurso nacional «Onésimo Redondo» para mejorar y acrecentar la producción triguera de España. Nuestra Patria se dispone a librar batallas económicas decisivas, y la primer y principal preocupación del Gobierno del Caudillo es el campo, las viejas tierras de pan llevar de España.

Recordemos la batalla librada en Italia. El régimen fascista ha sostenido, con esa fiebre que denuncia en las grandes políticas el punto vital, la batalla del trigo. Comenzó bajo el signo de urgencias de orden exterior. Era una política exterior la que exigía el rigor de la batalla del trigo; el hierro de las fronteras se hermanaba—siempre así en los momentos más altos—con el hierro del arado en el surco. Mises y bavonetas se sustentan. El gran cerco económico del siglo, las sanciones votadas en Ginebra el año 35, se estrelló ante la voluntad italiana, y la victoria del pan de Italia se sujetó, por virtud de su fecundidad y poder natural, la victoria imperial en las tierras africanas.

En la hora de la paz, en trance de cicatrizar las heridas creadas por la guerra y ordenar la economía española para el servicio de la Revolución nacional, es en el campo, en la tierra solar, el pan y el vino, del olivo y el naranjo, donde se busca la fuerza y la resolución del problema económico español. Ese campo, esa tierra, son nuestras armas mejores.

### El Teatro Azul representó anoche «La Rosa del Azafrán»

Terminó su actuación en Ciudadela y no pudiendo embarcar hasta hoy lunes, correspondiendo al deseo del público de Mahón que había exteriorizado el de poder admirar nuevamente la labor de los excelentes artistas, anoche se presentó de nuevo, en función única, con la zorzuela del maestro Guerrero «La Rosa del Azafrán».

Dicha obra constituyó un buen éxito para los componentes del Teatro Azul y especialmente para el bariton José Fuster, que cantó la obra compartiéndolo con Catalina Coll, Colaborador al éxito Larra Borrero, Cristina Valls, Pedro Muntaner y Juan Valls.

Dirigió la orquesta y los coros el maestro Molas que dejó con estas funciones una prueba de sus valiosas aptitudes.

Hoy terminada su actuación en Menorca, el Teatro Azul de la Jefatura Provincial de Propaganda embarcará de Ciudadela para Alcudia y Palma donde debe actuar en breve.

Al despedirlos, deseámosles que su estancia en Menorca les haya sido grata como lo fue para nosotros los menorchinos que guardaremos recuerdo de hermosa labor.

### Desearía encontrar

para alquilar un chalet en Villacarlos, preferible amueblado. — Informes: J. E., Calafons número 2, Villacarlos. 3-3

IMPRESARIO: De tu amor a España y de tu lealtad al Caudillo puedes dar ahora una prueba magnífica contribuyendo a la implantación del Subsidio Familiar.

# INFORMACION NACIONAL Y EXTRANJERA

(FACILITADA POR LA COMANDANCIA MILITAR)

## INFORMACION NACIONAL

**Han salido de España los últimos legionarios italianos**

Cádiz 25.—Ayer marcharon de esta capital hacia su patria, los últimos legionarios italianos que lucharon en España contra el comunismo internacional.

Para despedirlos, llegó el general de Ingenieros señor Ruiz que ostentaba la representación del teniente general señor Queipo de Llano, el cual a consecuencia de su viaje a Alemania, tiene muy atrasado su despacho de Sevilla.

Recibió al general Ruiz el jefe de las fuerzas italianas que ostentaba la representación del general Gámbara. Después de cambiar los saludos de rúbrica, recorrieron los barcos y dirigieron alocuciones a los soldados. En el momento de desatracar los buques, las bandas de música interpretaron los himnos nacionales, mientras el público situado en los muelles ovacionó calurosamente a los legionarios con los gritos de ¡Franco, Franco, Franco!, ¡Duce, Duce, Duce! ¡Viva Italia! y ¡Arriba España!

**La estancia del político uruguayo Luis Alberto Herrera en Madrid**

Madrid 25.—El político uruguayo Luis Alberto Herrera ha llegado a esta capital visitando la Ciudad Universitaria, acompañado de los oficiales que tomaron parte en los combates de este sector. Luego visitó al alcalde señor Alcócer, quien le dió la bienvenida en nombre del pueblo madrileño.

Por la noche las autoridades ofrecieron un banquete en su honor. El señor Herrera declaró que como representante de la América española, debía manifestarles que las impresiones de Uruguay y de toda Sudamérica con respecto al actual momento político de España, son excelentes. El señor Herrera agregó que personalmente ha podido comprobar el bienestar del pueblo madrileño y la veneración y entusiasmo que sienten todos los españoles por su Caudillo.

El político uruguayo se ocupó de ciertas noticias difundidas por una emisora polaca que atribuía a España el propósito de atacar a Portugal con el objeto de apoderarse de sus colonias. Calificó esta noticia de absurda y ridícula y recalcó que en estos momentos la amistad hispano-portuguesa es tan íntima y completa, como no lo había sido nunca.

**Los marinos italianos festejados en Palma de Mallorca**

Palma de Mallorca 25.—Continúan con gran esplendor las fiestas con motivo de la estancia en Mallorca de la escuadra italiana. En la entrada del muelle ha sido levantado un gran arco triunfal adornado con banderas españolas e italianas.

El jefe de la flota italiana acompañado de los oficiales de su séquito, depositó una magnífica corona de flores al pie de la Cruz de los Caídos, otra en la tumba del glorioso aviador Franco y otra en la tumba de los marinos españoles, muertos durante la guerra.

### Noticario

Alicante.—Se han celebrado con gran brillantez las fiestas de San Juan. Por la noche se quemó un hermoso castillo de fuegos artificiales.

Granada.—El día 16 del próximo mes de Julio tendrá lugar en Guadix la colocación de la primera piedra del monumento que se va a erigir a José Antonio Primo de Rivera.

Tarragona.—Se encuentra en esta ciudad el jefe de la Falange de Francia, el cual se ha entrevistado con los periodistas informándoles del estado en que se hallan los rojos fugitivos y de las activas gestiones que se realizan para la devolución total del oro y otros valores robados por los marxistas.

Barcelona.—Procedente de Tarragona, ha llegado a esta capital el Cardenal Primado doctor Gomá, siendo recibido por las autoridades civiles y eclesiásticas.

## INFORMACION EXTRANJERA

**El fracaso de las negociaciones anglo franco-soviéticas**  
La agencia oficiosa rusa Tass ha anunciado que la U. R. S. S. no considera satisfactorias las últimas proposiciones franco-británicas

Londres 25.—El desencanto producido en los círculos políticos y en la opinión de esta capital por el fracaso de las negociaciones de Moscú, se refleja en la reserva de los medios oficiales y en el tono pesimista con que se produce la prensa. El corresponsal del «Times» que en muchas ocasiones, suele reflejar los puntos de vista de Downing Street, manifiesta que no se han con certado nuevas entrevistas entre el enviado extraordinario británico señor Strong y el ministro soviético Molotov, y que la reanudación de las conversaciones deberá ahora efectuarse por iniciativa soviética si efectivamente la U. R. S. S. desea la conclusión de un acuerdo con las potencias occidentales.

Hoy ha causado impresión verdaderamente desagradable un comunicado de la agencia oficiosa Tass, que da cuenta que las últimas proposiciones franco británicas no satisfacen al Gobierno de la U. R. S. S., que no pueden estimarlas como bases suficientes para ulteriores negociaciones. Los círculos londinenses para disimular el mal efecto, opinan que esto no significa el fin de las conferencias anglo-ruso-francesas y que es seguro que se realizarán nuevos esfuerzos para encontrar fórmulas conciliatorias.

**Nuevas violaciones de la frontera del Mandchukuo por aviones soviéticos originan violentos combates aéreos entre la aviación japonesa y la rusa**

Tokio 25.—La agencia oficiosa Doner comunica que el sábado por la mañana, varios aviones soviéticos volaron sobre territorio mandchukuoano. Los aparatos japoneses se elevaron inmediatamente, trabándose un combate en el que fueron derribados doce aparatos rusos.

Respecto al combate que se libró el jueves último, se sabe que los rusos perdieron unos cuarenta aviones, mientras que los japoneses tuvieron que lamentar únicamente la pérdida de cinco cazas.

### El conflicto de Tientsin

**El Gobierno de la China Septentrional ha entregado una nota a los cónsules generales de Inglaterra y Francia**

Londres 25.—En el conflicto de Tientsin interviene ahora también el Gobierno de la China Septentrional, adictó al Japón, el cual ha entregado por medio del alcalde de Tiersin, una nota a los cónsules generales de Francia e Inglaterra. En dicha nota se formulan las siguientes exigencias:

- 1.º Entrega inmediata de los elementos terroristas y comunistas que se hallan en la concesión internacional.
- 2.º Colaboración en las concesiones con la política monetaria del Gobierno de Pekín, impidiendo la circulación de la moneda nacional china, así como las transferencias de reservas de plata.
- 3.º Colaboración con los Bancos, asociaciones y empresas chinas dentro de las concesiones.
- 4.º Severa represión de todas las acciones y publicaciones dirigidas contra la política del Gobierno provisional.

**Las costas polacas son abandonadas por los veraneantes con motivo de la tensión germano-polaca**

Varsovia 25.—Continúa llamando la atención de las autoridades, lo poco frecuentadas que son actualmente las playas y balnearios de las costas polacas del Báltico, ya que la gente prefiere otras comarcas para descansar, en vista de la tensión política actual.

El ministro de Transportes polaco para remediar este estado de cosas y fomentar la visita de las costas polacas, ha dispuesto que los billetes ferroviarios sean rebajados en un cincuenta por ciento.

Barcelona.—Procedentes de Francia, han llegado a esta ciudad 150 niños que fueron expatriados por los rojos.

Burgos.—El Vicepresidente del Gobierno y ministro de Asuntos Exteriores conde de Jordana recibió hoy las visitas del embajador de Inglaterra, del coronel de Estado Mayor Sr. Uriel Huguet y de una comisión agrícola de San Isidro.

La Coruña.—Ha zarpado de este puerto la escuadra nacional que vino a rendir honores al Caudillo compuesta por los cruceros «Canarias», «Navarra» y «Cervera» y los destructores «Ulloa», «Ciscar» y «Velasco».

Zaragoza.—El Ayuntamiento ha aprobado la adquisición de los terrenos donde se va a edificar el pueblo de Belchite.

El «premier» británico dedicó algunos pasajes de su discurso a la política europea esforzándose, por demostrar que la Gran Bretaña no sigue una política agresiva ni trabaja en el cerco de ninguna potencia.

**Las tropas japonesas han ocupado el puerto de Ningpo, a unas ciento veinte millas al Sur de Shanghai**

Shanghai 25.—El sábado por la mañana las fuerzas japonesas ocuparon las islas Umsan y el importante puerto de Ningpo, uno de los dos únicos puertos internacionales que les quedaba a los chinos.

Se concede gran importancia a estas conquistas que contribuirán en dificultar el aprovisionamiento de los chinos.

**La prensa italiana denuncia las maniobras franco británicas en los Balcanes y en el Oriente**

Milán.—La prensa italiana del sábado sigue protestando enérgicamente contra la cesión por Francia a Turquía del Sandjack de Alejandreta. «Il Popolo d'Italia» declara que esa cesión carece de base legal y significa una violación de los estatutos internacionales.

Los periódicos recalcan que el tratado franco-turco es un paso más en la política de cerco de las potencias del Eje que siguen desde hace tiempo Londres y París. Las naciones democráticas quieren atraerse en su política a los Balcanes y organizan ahora una serie de tratados complementarios por los que Turquía garantizará a otros Estados balcánicos, Palestina, Egipto y especialmente la zona del Canal de Suez.

**La flota italiana realizará grandes maniobras de conjunto a mediados del mes de julio**

Roma 25.—Mientras treinta barcos de guerra de la primera escuadra de la flota italiana, se hallan en los puertos de España, Portugal y Tánger, la segunda escuadra se prepara para zarpar

el primero de julio con rumbo Mediterráneo Oriental, recalando en los puertos de Libia, islas Egeo y Albania.

A mediados del mes de julio se encontrarán ambas escuadras para las grandes maniobras tácticas y estratégicas. Los ejercicios prácticos de la flota terminarán con ejercicios de tiro torpedeamiento entre Tarento, Gaeta y Spezzia.

**Conferencia ferroviaria franco-española**

París 25.—Comunican de Biarritz, que se ha reunido conferencia ferroviaria franco-española, encargada de estudiar el rápido restablecimiento de las comunicaciones por vía férrea entre ambos países.

**Manifestaciones antibritánicas en China**

Tokio 25.—Hoy han tenido lugar varias manifestaciones antibritánicas en las poblaciones de Peifing, Tientsin, Haifeng, Nankín y muchas otras ciudades, a consecuencia de cumplirse el aniversario de los incidentes ocurridos en Cantón en 1927 y en los que resultaron muertos gran número de estudiantes chinos por los soldados británicos.

**La aviación italiana estudia la navegación aérea estratosférica**

Roma 25.—Tres aviones militares de la sección de vuelos estratosféricos «Guindonia», mando del coronel Rozzi, han logrado mantenerse dos horas una altura de doce a trece mil metros, realizando una serie de valiosas observaciones sobre el rendimiento de los materiales tales alturas.

La temperatura mínima registrada por los aviones en su vuelo por dichas alturas es de unos sesenta y seis grados bajo cero.



## Andrés Cavaller Triay

Bachiller, Miembro de la Sección de Prensa y Propaganda de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., ex Secretario del S. E. U., murió por Dios y por la Patria en Zaragoza, el 30 de Mayo de 1939, a la edad de 20 años

— R. I. P. —

Su padre, hermanos, abuela, hermana política, tíos, primos, señorita Antonia Pons Catchot y demás familia; suplican a sus amistades que lo recuerden en sus oraciones y se asocien al acto del funeral que, para el eterno descanso de su alma, tendrá lugar en la Iglesia Catedral hoy lunes día 26, a las diez de la mañana.

Ciudadela 26 Junio de 1939.—Año de la Victoria.

Los excelentísimos y reverendísimos señores Arzobispo de Zaragoza y Obispo de Menorca, tienen concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

Imprenta de Manuel Sintés Rotger

**Franco y su Estado Nacional-Sindicalista cumplen llevando a la realidad el contenido del Fuero del Trabajo. Ved la implantación del SUBSIDIO FAMILIAR.**